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El Gobierno garantiza ia financiación 
para la Universidad de Cartagena 
La ley de creación déla Politécnica fue aprobada ayer por unaniniidad en la Asamblea Regional 

CARLOS M. SÁNCHEZ • CARTAGENA 

Habrá dinero. El presidente de la Comunidad 
Autónoma, Ramón Luis Valcárcel, aseguró 
ayer que la financiación de la Universidad de 
Cartagena «está garantizada». El Gobierno 
regional se comprometió a presentar el plan 

Valcárcel rechazó categórica
mente las dudas de PSOE e 
Izquierda Unida-Los Verdes 
sobre la existencia de compro
misos para sacar adelante los pre
supuestos de la Universidad Poli
técnica de Cartagena, cuya ley 
de creación fue aprobada ayer 
por unanimidad en el Pleno de la 
Asamblea Regional. El debate 
duró más de cuatro horas. 

Antes de las votaciones finales 
de las enmiendas al artictilado 
de la ley, el presidente aseguró 
en una rueda de prensa que el 
Gobierno regional presentará el 
plan plurianual de inversiones en 
la primera quincena de septiem
bre. El plan garantiza, según Val-
cárcel, que se cumplirán las pre
visiones económicas necesarias 
para que la nueva universidad se 
consolide. Las inversiones se ele
van a 9.000 millones de pesetas 
en seis años, sin contar los gastos 
corrientes. 

El plan plurianual servirá de 
referencia para consignar las par
tidas que irán a parar a la Poli
técnica en los presupuestos de la 
Comunidad Autónoma de 1999. 

Valcárcel también salió al paso 
de las denuncias de la oposición 
sobre el excesivo control político 
que ejercerá la Comunidad Autó
noma sobre la nueva institución, 
que será dirigida durante un 
mínimo de cuatro años por una 
Comisión Gestora, im Consejo de 
Participación Social y un rector
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res expresados por la oposición parlamenta
ria sobre las inversiones que irán a parar a la 
segunda universidad pública de la provincia y 
cuarta politécnica del país, cuya ley de crea
ción fue aprobada ayer por unanimidad en el 
Pleno de la Asamblea Regional. 

presidente, que será nombrado 
directamente por la consejera de 
Educación, probablemente en el 
mes de septiembre. 

El portavoz de lU, Cayetano 
Jaime Moltó, afirmó en este sen
tido que el Gobierno regional 
«quiere entrar en la Universidad 
de Cartagena como un elefante 
en una cacharrería». 

Por su parte , el diputado 
regional del PSOE Alberto 
Requena se quejó de la «falta de 
democracia» que, a su juicio, 
deberá soportar la institución 
durante este periodo transitorio, 
que ambas fuerzas políticas con
sideran excesivamente largo. 

Sin embargo, Valcárcel ase
guró que «es natural que antes de 
conseguir su plena autonomía la 
Universidad de Cartagena pase 
por un período de gobierno direc
to, que incluso se ha acortado en 
un año con respecto al de las 
tíltimas universidades creadas en 

ANTONIO GIL. 

La consejera de Educación, exultante tras la aprobación de la ley de la Politécnica por la Asamblea Regional. 

La mujer más feliz del mundo 

Hemos cambiado el mundo». La consejera de 
Educación, Cristina Gutiérrez-Cortines, 
cerró con estas palabras el histórico Pleno 

de la Asamblea Regional en el que se aprobó la Ley 
de'Creación de la Universidad Politécnica de Car
tagena. Una cerrada ovación procedente de los 
bancos populares -no hubo palmas en la zona del 
hemiciclo donde toman asiento los diputados de 
PSOE e lU- y del público congregado en el Patio 
de las Comarcas compensó a la consejera de los 
meses vividos en la cuerda floja. Serena, pero 
radiante, Gutiérrez-Cortines recibió besos y para
bienes con cierto desapego. Antes, durante las 
cuatro largas horas de pleno, parecía distante, 
como si tuviera la cabeza en otro sitio. Apenas 
empuñó el bolígrafo para hacer alguna anotación 
esporádica en su libreta. De vez en cuando son
reía, pero era una soimsa enigmática, sin motivo 
aparente, diluida enseguida en la monotonía del 
debate. En el revuelo de las felicitaciones, su hija 
Carmen luchaba por contener las lágrimas y repe
tía en voz baja «lo ha conseguido, lo ha conse

guido». Sólo cuando madre e hija se abrazaron la 
consejera dio rienda suelta -apenas quince, vein
te segimdos- a su satisfacción. Atrás quedan las 
críticas que le han llovido incluso desde las filas 
de su propio partido. Delante, muchas incógnitas. 

Los diputados cartageneros, al margen de su 
credo político, se mostraban felices. El popular 
José Carlos Jiménez fue el más expresivo: «Ha 
habido tres momentos grandes en la historia 
reciente de Cartagena. El primero fue la fundación 
del Arsenal por Carlos III, el segimdo las obras de 
los canales del TaibiUa, y el tercero es éste». 

Manuel Pérez de Lema, presidente de la Cáma
ra de Comercio y de la patronal cartagenera, a 
cuya sombra se cobijó Gutiérrez-Cortines cuando 
más arreciaba el temporal, aseguró que «lo impor
tante se ha logrado, ya se verá quién será el rec
tor o cuántas perras vendrán». 

Una mujer preguntaba en el mismo Patio de las 
Comarcas cuándo habrá camisetas con el escudo 
de la Universidad Politécnica de Cartagena. Se la 
veía tan orgullosa como a la consejera. 

España, donde esta fase provi
sional viene durando cinco años». 

La politécnica cartagenera es 
la cuarta que se crea en España, 
donde sólo funcionan universi
dades públicas especializadas en 
carreras técnicas en Madrid, Bar
celona y Valencia. 

«De las más prestigiosas» 
El presidente de la Comrmidad 
afirmó también que la Universi
dad de Cartagena «se convertirá 
en una de las más prestigiosas 
del país» y rompió una lanza en 
favor de Cristina Gutiérrez-Cor
tines, que ha soportado en los 
últimos meses numerosas críticas 
por el retraso en la presentación 

del proyecto de ley. «Ha luchado 
mucho y estoy muy satisfecho». 

La alcaldesa de Cartagena, 
Pilar Barreiro, también mostró 
su satisfacción por la aprobacióri 
de la ley, aimque matizó, cuando 
fue preguntada si estaba agrade
cida a Gutiérrez-Cortines, que «a 
quien debemos estarle agradeci
dos es al presidente de la Comu
nidad Autónoma, que apostó por 
el proyecto desde el principio y lo 
defendió siempre». La alcaldesa 
lamentó también que «el PSOE, 

. que tuvo la oportunidad de apro
bar la ley, no lo hizo». 

Después del verano el Gobier
no regional deberá elaborar \m 
proyecto de ley de coordinación 

del sistema universitario de la 
Región y otro de financiación 
para garantizar la complementa-
riedad de las universidades de 
Murcia y Cartagena. 

El Pleno de ayer fue seguido 
en el Patio de las Comarcas por 
un centenar de personas, entre 
las que se encontraban el dipu
tado nacional del Partido Popu
lar Antonio Cárceles; el rector 
de la Universidad de Murcia, José 
Ballesta; el vicerrector del cam-
pus de Cartagena, Carlos García 
Masiá; el presidente de Cartage
na Amigos de la Universidad, 
Tomás Martínez Pagan, y todos 
los directores de las escuelas téc
nicas del campus cartagenero. 

Los tres grupos 
parlamentarios 
piden más recursos 
contra la violencia 
doméstica 

LA VERDAD • CARTAGENA 
Los tres grupos parlamenta
rios en la Asamblea Regional 
aprobaron ayer una declara
ción institucional por la que 
se insta al Consejo de Gobier
no a destinar más recursos 
para luchar contra la violencia 
doméstica. 

Entre las medidas solicita
das destaca la petición que se 
hace al Gobierno de la Nación 
para que promuevas las irú-
ciativas necesarias destinadas 
a combatir con mayor efica
cia los malos tratos a las muje
res, incluyendo reformas legis
lativas. También se pide que 
se aceleren los trámites de 
ingreso en las casas de acogi
da de mujeres maltratadas. 

Los portavoces en la Asam
blea Regional de PP, PSOE e 
lU-LV instan al Gobierno de 
la Comunidad Autónoma a que. 
en las escuelas, institutos y 
universidades haya igualdad 
de oportunidades para los dos 
sexos, así como en el acceso a 
los puestos de trabajo, «con 
el fin de procurar la indepen
dencia económica y acabar 
con la subordinación-de las 
mujeres en el seno familiar». 

La declaración institucio
nal, con la que dio comienzo 
la sesión plenaria de ayer en 
el Parlamento regional, argu
menta que «la violencia hacia 
las mujeres se produce en 
todos los estratos sociales y 
en todos los niveles socioe
conómicos, pero es induda
ble que se halla más exacer
bada enlas situaciones en las 
que las mujeres tienen una 
situación de dependencia 
económica y afectiva con el 
agresor». 

Niños maltratados 
Los grupos parlamentarios 
sostienen que la violencia 
doméstica ejercida por el 
varón, independientemente 
de que conviva o no con la 
mujer y los hijos víctimas de 
los malos tratos, puede ser 
física, económica, psicológi
ca y emocional. 

En relación a los niños, en 
la declaración se afirma que 
siempre son víctimas de la 
violencia, aunque no sean 
objeto directo de ella. «Arras
tran las huellas del maltrato 
toda la vida y tienden a se 
maltratadores (los niños) y 
potenciales víctimas (las 
niñas) en la vida adulta», 
según los datos ofrecidos por 
el Centro de Recuperación 
Integral de Mujeres y Niños 
Víctimas de la Violencia, que 
asegura que el 98,5% de los 
adultos que inflingen malos 
tratos a sus parejas e hijos 
tuvieron padres violentos. 

Es fundamental, concluye 
el escrito, que profesores y 
padres de alumnos perciban 
que bajo la «aparente igualdad 
de una educación mixta, exis
te ima clara discriminación» 
que periudica a las niñas. 




